A César Duarte lo espera la cárcel

El panista Javier Corral mantiene su determinación de meter a la cárcel a César Duarte, quien le entregará la Gubernatura el próximo 4 de octubre, y acabar con el "pacto de impunidad" y la corrupción política que carcome a Chihuahua.

Llega el Presidente a su IV Informe de Gobierno con un balance nada halagador

Van de mal en peor las cuentas con Peña

CARLOS ACOSTA

ÉXICO.- Hizo bien el Presidente Enrique Peña Nieto en cambiar el formato de la presentación pública de su Cuarto Informe de Gobierno, el 1 de septiembre.

Nunca un Presidente de la República, al menos en la historia reciente del País, había llegado con tan pésimo balance de su gestión a estas alturas del sexenio. Por eso, nada podría decir Peña en un mensaje tradicional de logros y avances; de noticias de un futuro mejor para los mexicanos. No los hav.

Peña arriba a su Informe de este jueves con el índice de aceptación popular más bajo, jamás visto para un Presidente, marcado por la corrupción; manchadas de sangre las manos; incapaz de reducir los índices de inseguridad pública; ineficaz para abatir la delincuencia organizada y, en particular, el narcotráfico.

Y lo peor, en materia social y económica su Gobierno arroja los peores resultados, comparado con los tres que lo antecedieron. Han sido insignificantes sus esfuerzos para bajar la desigualdad social y la pobreza.

La economía ha registrado el crecimiento más mediocre de los últimos 25 años. El ejercicio del gasto público ha sido en extremo oscuro; crece y crece, pero no contribuye al crecimiento de la economía. Las finanzas públicas se llevan tan "en orden" que la deuda pública ha crecido más de 10 puntos porcentuales del Producto Interno Bruto (PIB) en lo que va del Gobierno, una velocidad de endeudamiento que no se veía desde José López Portillo.

Esto último ha traído como consecuencia que, apenas la semana pasada, dos de las grandes calificadoras internacionales, Standard & Poor's Global Ratings (S&P) y Moody's Investors Service, hayan bajado la perspectiva de largo plazo del Gobierno mexicano, de "estable" a "negativa".

Eso quiere decir, en términos llanos, que los mercados financieros le han perdido la confianza al País en su conducción económica, sobre todo de la política fiscal, que comanda Luis Videgaray Caso, el titular de la Secretaría de Hacienda y

Registra la economía del País el crecimiento más mediocre de los últimos 25 años y aumenta la deuda pública más de 10 puntos porcentuales del PIB en lo que va del Gobierno del priista



Con Enrique Peña en la Presidencia y Luis Videgaray en la SHCP, la deuda pública neta ha crecido enormente, lo que ha comenzado a preocupar a las calificadoras internacionales.

Crédito Público (SHCP).

La preocupación de las calificadoras por el crecimiento de la deuda pública no es gratuita. Con Peña en la Presidencia y Luis Videgaray en la SHCP, la deuda pública neta ha crecido en tres años y medio 10.5 puntos porcentuales del PIB.

De iniciar el Gobierno con un Saldo Histórico de los Requerimientos Financieros del Sector Público (SHRFSP) por 5.9 billones de pesos (36.4 por ciento del PIB), ha llevado ese indicador, a junio de este año, a casi 8.9 billones (46.9 por ciento del PIB). Es decir, tres billones de pesos más de deuda, 10.5 puntos porcentuales del PIB, en tan sólo tres años y medio.

El SHRFSP es la expresión más amplia de la deuda, pues incluye la deuda neta del sector público presupuestario, las obligaciones netas del Instituto para la Protección al Ahorro Bancario (IPAB), del Fondo Nacional de Infraestructura (Fonadin). los Provectos de Impacto Diferido en el Registro del Gasto (Pidiregas) y los programas de apoyo a deudores, así como las deudas de la banca de desarrollo y de los fondos de fomento.

Ninguno de los dos Presidentes anteriores hizo algo similar en su sexenio completo: Vicente Fox inició con una deuda de 2.05 billones de pesos (30.3 por ciento del PIB) y la dejó en

casi 3.14 billones (28.8 por ciento del PIB). Es decir, el primer Presidente panista endeudó al Gobierno con 1.1 billones adicionales, pero como porcentaje del PIB la redujo en -1.7 puntos porcentuales, pues de 30.5 por ciento del PIB, la bajó a 28.8 por ciento.

Felipe Calderón Hinojosa, segundo Presidente panista, todavía bajó la deuda a 27.55 por ciento del PIB en su primer año de Gobierno, 2007. Inició su Gobierno en diciembre de 2006, con una deuda de 3.14 billones de pesos (28.77 por ciento del PIB) y la dejo, al termino de su sexenio, en 5.9 billones (36.4 por ciento del

Es decir, en sus seis años de Gobierno Calderón aumentó la deuda neta total en casi 2.8 billones de pesos: unos 7.6 puntos porcentuales del PIB, mientras que Peña, en tres años y medio, ya le metió 3 billones de pesos, unos 10.5 puntos porcentuales del PIB.

Y eso sin que haya padecido una recesión estadounidense al principio de su Gobierno, como le sucedió a Fox; mucho menos una severa crisis financiera internacional -que hizo caer a la economía mexicana en poco menos de 5 por ciento -, como la que tuvo que sortear Calderón.

EN PICADA

Desde antes de la elección presidencial de 2012, Peña y su entonces coordinador de campaña, Luis Videgaray, criticaban a los gobiernos de los últimos 25 años -de Miguel de la Madrid a Felipe Calderón-porque no habían sido capaces de superar un mediocre crecimiento económico: en promedio, de poco más de 2 por ciento.

Peña prometió incluso que en su Gobierno la economía crecería tres veces esa ínfima cifra de 2 por ciento. Apostaba a que, sobre todo después de la primera mitad del sexenio, creciendo "de manera sostenida" al 6 por ciento.

Para su cuarto informe, el mandatario priista llega con una economía que sigue creciendo al mediocre 2 por ciento. Y no hay indicios de que en adelante las cosas vayan a ser mejores.

Si se compara el desempeño económico de los primeros 14 trimestres, o tres años y medio de Peña con igual lapso de los gobiernos de Zedillo, Fox y Calderón, el del actual Presidente supera necesariamente a sus dos antecesores panistas. No así a Zedillo, quien de los cuatro ha sido el del inicio más caótico y desastroso.

La diferencia con los tres gobiernos que le antecedieron es que Peña inició su gestión de la manera más cómoda posible, sin crisis afuera ni adentro, con los mejores indicadores y una economía creciendo a tasas superiores al 4 por ciento. Como ninguno de los otros tres.

Después de sortear la crisis de 2008-2009, Calderón pudo levantar la economía nacional -con Agustín Carstens como Secretario de Hacienda, primero; luego con Ernesto Cordero y al final con José Antonio Meade-, a tal grado que en 2010 el PIB creció 5.13 por ciento real anual; en 2011, 4.05 por ciento, y en 2012, su último año, en 3.77 por ciento.

Un promedio de 4.32 por ciento en sus últimos tres años de Gobierno.

Zedillo y Fox, que también se las vieron negras al inicio de sus gobiernos, dejaron en sus últimos tres años una economía más fuerte que la actual en el País.

Zedillo: en 1998, la economía creció 4.77 por ciento; en 1999, 2.66 por ciento, y en 2000, su último año, 5.04 por ciento, para un promedio de 4.2 por ciento.

Fox, igual: en 2004 la economía creció 4.02 por ciento; en 2005, 3.26 por ciento, y en 2006, 5 por ciento. Promedio: 4.1 por ciento.

En cambio, Peña, con todo y que inició su Gobierno entre algodones y sedas, sin sobresaltos – aunque, hay que decirlo, las secuelas de la crisis internacional estaban vivas, además de que desde mediados de 2012 ya empezaba a desacelerarse la economía-, empezó mal en lo económico, y datos oficiales indican que terminará peor.

Si se promedia el crecimiento en lo que va del Gobierno de Peña apenas araña el 2 por ciento.

El lunes 22, cuando el Inegi dio a conocer los datos definitivos del comportamiento de la economía en el segundo trimestre del año, el subsecretario de Hacienda Fernando Aportela sugirió, no muy convencido, que la actividad económica lleva buen rumbo y buen ritmo: sigue creciendo, se crean cada vez más empleos, el crédito sigue expandiéndose, la inflación está en mínimos históricos, las tasas de interés están bajas y que el mercado interno -los servicios y el comercio- es ahora el gran motor de la economía.

Está "tan bien" la economía que el propio funcionario anunció ese mismo día el enésimo recorte que la SHCP aplica a sus proyecciones de crecimiento de la economía nacional.

Regala Castillo millones a amigos

BEATRIZ PEREYRA

ÉXICO.- El director de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade), Alfredo Castillo, utiliza recursos públicos del Fondo para el Deporte de Alto Rendimiento (Fodepar) para pagar sueldos de casi 100 mil pesos mensuales a un grupo de amigos, a quienes hace pasar como entrenadores de atletas de élite:

Israel Valero, presidente de la nueva Federación Mexicana de Pelota Vasca y Frontón; Ricardo Langre, a quien quiso imponer como presidente de la Federación Mexicana de Tenis: Julio César Everardo, representante del basquetbolista Gustavo Ayón y organizador de certámenes, y Bruno Rodríguez, un administrador de negocios.

A estos nombres se suman los de María Tzinnia Macías González, una psicoterapeuta que estudió en el Instituto Mexicano de la Pareja; Luz María Bárbara Pérez Zaragoza, una "técnico en dietética", a quien los atletas no conocen, y Jorge Iván Martínez Rentería, un entrenador de TRX (un tipo de acondicionamiento con ligas).

El objetivo del Fodepar es destinar recursos públicos al desarrollo de los atletas de élite de México para garantizar su éxito en las competencias internacionales más importantes.

De acuerdo con las reglas de operación, el dinero de este fideicomiso puede usarse para el pago de becas o estímulos económicos a los atletas, sus entrenadores e integrantes de los equipos multidisciplinarios, como fisiatras, nutriólogos o médicos.

Pero el director de la Conade, al que el Presidente Enrique Peña Nieto ratificó, paga a sus amigos montos que no ganan ni los entrenadores más exitosos del País.

Estos datos fueron proporcionados por la propia Conade a través de la solicitud de acceso a la información número 1113100019216. En los documentos aparece que Valero recibe 96 mil 200 pesos. Él fue nombrado por Castillo presidente de la Federación Mexicana de Pelota Vasca y Frontón fuera de toda legalidad, mediante una comisión reorganizadora.

Valero apenas tiene una "carrera técnica", según la información entregada por la Conade. No se dice cuál, pero se señala que su profesión es la de entrenador de frontón. Estudió en el Instituto Secundario Berenguer Dalmau, en España, una escuela que goza de escaso prestigio.

La Conade justificó la beca a Valero porque supuestamente entrena a los frontenistas Julia García, Arturo Perales, Ariatna (sic) Cepeda de la Mora, Arturo Rodríguez Faisal, Paulina Castillo, Daniel García Barajas, Isaac Pérez y Gustavo Miramontes.

Langre percibe 81 mil pesos mensuales como "entrenador". Sólo atiende a dos deportistas: Marcos Madrid y Yadira Silva. Lo paradójico es que Madrid y Silva son tenistas de mesa.

El verdadero entrenador de Silva es Roberto Madrigal. Ella vive y entrena en Tabasco. La atleta confirmó a la reportera que no conoce a Langre y que éste nunca se ha involucrado en su preparación. Madrid radica en París v entrena en un centro de alto rendimiento de esa ciudad.

Tzinnia fue dada de alta en Fodepar en enero de 2016 con un salario mensual de 96 mil 200 pesos. Según la información proporcionada merced a la misma solicitud, fue contratada como psicoterapeuta.

Los atletas a los que brinda servicios dicen que no la conocen.

'El terror no se ha ido de San Fernando'

MARCELA TURATI

AN FERNANDO, Tamps.-Todos sabían del exterminio cotidiano que aquí se llevaba a cabo. Muchos presenciaron el momento en que el cruel grupo de veinteañeros que controlaba este pueblo de parte de los Zetas, apoyado por todo el departamento de policía municipal, elegía a sus víctimas de entre los pasajeros de los autobuses que paraban sobre la avenida principal, a una cuadra de

Se ensañaba contra los migrantes. Y contra cualquier mexicano sospechoso de lo que fuera.

A diario camionetas y patrullas cargadas con personas salían rumbo al ejido El Arenal; regresa-

ban vacías. Las súplicas de los cautivos pidiendo ayuda se quedaron clavadas en las pesadillas de los habitantes de este pueblo con triste fama a partir de la masacre de los

72 migrantes perpetrada en agosto de 2010, durante el sexenio calderonista.

Pero ésa no fue la última matanza: siguieron varias, sistemáticas, silenciadas, ocultas, que se cometieron por varios años. El segundo escándalo internacional que sacudió a este pueblo, ubicado a dos horas de Texas en auto, fue el hallazgo, en abril de 2011, de 47 fosas clandestinas con 193 cadáveres; la mayoría pasajeros de autobuses.

El anonimato es la condición para hablar, pero aun así generalmente se habla en voz baja.

"Esa gente -dice otra persona refiriéndose a los Zetas- está cerca, sigue por las brechas, a veces entran al pueblo".

"Siguen desapareciendo personas", dice la madre de una joven que fue asesinada.

"Todo mundo sabíamos que para El Arenal se metían camionetas con gente y regresaban limpias",

dice alguien más.

Los pobladores intentaron denunciar ante las autoridades que vivían en un infierno a partir de la ruptura del Cártel del Golfo y sus aliados los Zetas, cuando San Fernando se convirtió en punto estratégico de acceso a la frontera, por lo que lo predominante era vigilar las rutas: quién entraba o salía. La masacre de los 72 migrantes fue una advertencia.

Los sanfernandinos dicen que intentaron poner denuncias pero nadie los escuchó. Una mujer dice que habló a una estación de radio en Monterrey pidiendo que mandaran reporteros para que constataran el terror bajo el que vivían.

Una madre dice que escribió un papel pidiendo ayuda para el pueblo, se lo metió en el pecho, caminó por días hasta que encontró la ocasión de arriesgarse a tirarlo frente a un soldado.

Un empresario dice que creó una cuenta de correo con una identidad falsa v escribió a la Presidencia de la República, a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, al Ejército y a cuantas direcciones de correo encontró para decir lo que aquí pasaba.

Sólo hubo respuestas por temporadas. Nada frenó el horror.

Los pobladores que se atrevieron a hablar para este reportaje dijeron que el Presidente Municipal, Tomás Gloria Requena, quien gobernaba el municipio en tiempos de las masacres, es delegado de la Confederación Nacional Campesina para Veracruz. La gente lo acusa de haberse enriquecido esos años.

A su vez, los policías municipales que detenían y transportaban migrantes al matadero fueron puestos en libertad por un juez aun cuando fueron detenidos tras el hallazgo de las fosas y señalados públicamente como culpables por la PGR. A algunos se les vio muy activos en las pasadas campañas electorales.